

EL CORREO

MADRID.—SABADO 29 DE JULIO DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

NUM. 11.122.—(AÑO XXXII)

MARRUECOS

El "modus vivendi,"

Instrucciones á Alcázar y Larache
San Sebastián 28.

Hablando esta tarde con los periodistas, dijo el ministro de Estado que, después de la entrevista celebrada por la mañana con el embajador de Francia, los Gobiernos de los dos países han emitido instrucciones á sus agentes en Marruecos para que cumplan el "modus vivendi" referente á Alcázar y Larache en la parte que se corresponde, y á fin de que rueguen á la autoridad jerárquica que ponga en práctica lo que á su esfera de acción compete y en vista de que los movimientos en las mehallas serían obedecer a la potestad soberana del Sultán.

Lo que dice «L'Echo de Paris»

Paris 28.

Comentando el "modus vivendi," L'Echo de Paris dice que por ese convenio se reconoce momentáneamente la ocupación española, y, aun cuando se trata de un acuerdo provisional, no por eso queda menos consignado que Francia da á España un formal testimonio de buena voluntad.

Creemos—añade—que el proceder desazonado de España para con nosotros no merece tanta consideración, y tememos que el "modus vivendi" no sea lo más á propósito para levantar nuestro prestigio en Marruecos. Tanto el ministro de Estado como el embajador de España en Larache, que queda un tanto confundido al ver que hoy reconocemos, aunque sólo sea momentáneamente, ese establecimiento.

Todo esto parece bastante incoherente.

Visitas diplomáticas

Tánger 29.

El ministro de España ha visitado á El Guebbas notificándole el "modus vivendi" concertado entre Francia y España respecto á Alcázar. También ha visitado al representante del Sultán el ministro de Alemania, quien desmintió toda idea de desembarque de fuerzas alemanas en Agadir.

LA NEGOCIACION FRANCO-ALEMANA Y LA ACTIVO DE INGLATERRA

La prensa francesa y el discurso de Asquith

Paris 28.

Los periódicos comentan el discurso del primer ministro inglés.

L'Eclair dice que las palabras pronunciadas por Mr. Asquith fueron mesuradas y firmes y deben tener un feliz resultado.

L'Huanié cree que las palabras de Asquith constituyen más bien una atenuación de las declaraciones de Lloyd George.

Le Figaro dice que el discurso del primer ministro inglés, al mismo tiempo que define el principio en que se inspira la política británica, es modelo de claridad y tacto.

Le Gaulois opina que las declaraciones, tan impudentes como esperadas, tendrán resonancia considerable y ejercerán acción benéfica sobre la orientación de las negociaciones, porque son firmes y pacíficas y desplazan el equívoco que se había establecido sobre la ingerencia de la diplomacia inglesa en las conversaciones franco-alemanas.

Le Temps, comentando el discurso de Asquith, dice lo siguiente:

«Comentar largamente esta jornada parlamentaria sería debilitar su significación. Pueblo que sabe en ciertos momentos demostrar su cohesión, está seguro de ser respetado. En sí mismo encuentra la garantía de su seguridad. Nos complacemos en decir a nuestros amigos los ingleses, deseando que, para la defensa política de su paz y su dignidad, sigan unidos ambos pueblos en el porvenir como lo estuvieron en el pasado.»

Le Journal des Débats dice:

«Batamos persuadidos de que la sesión de los Comunes, al desvanecer las incertidumbres, facilitará grandemente una solución amistosa. La opinión alemana se convencerá de que ha sido invadido por un mal espíritu. No basta que los pang-maolistas se desleñen irrespetables en sus pretensiones para que sus pretensiones sean aceptadas. Estamos dispuestos á aceptar toda proposición honrosa, equitativa y razonable. Desembarcáramos ardientemente una inteligencia amistosa. Si desgraciadamente ocurrieran las cosas de otro modo, en Berlín deben darse cuenta de que la ruptura de negociaciones pondría á Alemania en una postura tan mala, por lo menos, como la nuestra.»

La prensa alemana, satisfecha

Berlin 28.

En los centros oficiales se nota la satisfacción producida por las declaraciones de Mr. Asquith. En los mismos centros se desmiente el que Alemania tenga la intención de enviar buques de guerra á Mogador.

La Gaceta de Colonia dice que la declaración de Mr. Asquith que estimó los espíritus y que la pretensión de Inglaterra son respecto á una repartición eventual de Marruecos, está justificada en absoluto.

Según el Berliner Tageblatt, esas declaraciones en Bremen, en parte, las dificultades que el conflicto de Marruecos presenta.

Opinión de la prensa austriaca

Viena 28.

La prensa austriaca, al comentar el discurso pronunciado últimamente en la Cámara de los Comunes por Mr. Asquith, ha causado un efecto tranquilizador.

El Zeit es el único diario que dice, con ciertas reservas, que las palabras del primer ministro inglés confirman la intervención de Inglaterra en las negociaciones franco-alemanas.

El Wiener Allgemeine Zeitung dice que al Acto de Algeiras fuera objeto de alguna modificación, todas las potencias que firmaron deberán tener el mismo derecho á

pedir compensaciones que Francia, Inglaterra y Alemania.

La negociación según M. de Selvas

Paris 28.

El ministro de Negocios Extranjeros, M. de Selvas, ha hecho las siguientes declaraciones: «Todos mis esfuerzos se han encaminado á dar á estas negociaciones un tono de alta cortesía, franqueza y lealtad. Tengo, desde hace mucho tiempo, la costumbre de tomar las cosas en serio, pero no en trágico. Siempre he pensado que en la delicada cuestión marroquí dos grandes naciones como Francia y Alemania debían saber por entenderse. Tengo la convicción de que eso es lo que ocurrirá, y de que un Tratado que haga respetar los derechos esenciales de los interesados disipará en lo porvenir las nubes que pudieran oscurecer las relaciones de los dos países.»

NO HABRA NUEVA CONFERENCIA

Londres 28.

Una nota oficial desmiente la especie de que se trate de convocar una nueva conferencia internacional para discutir la situación que pueda resultar de los acontecimientos de Marruecos.

La acción española

NOTICIAS DE ALCAZAR

El coronel Sr. Clará.—Precauciones contra el cólera.—Barracones para los soldados.—Thalict en Tánger.

Tánger 28.

Comunican de Alcázar que ha llegado el agente consular de España en aquella plaza, Sr. Clará, el cual ha sido recibido muy efusivamente por el Cuerpo consular, los jefes y oficiales de la guarnición española y los notables de la población.

Su nombramiento ha causado allí muy buenas impresiones.

El Sr. Clará conferenció con el teniente coronel Sr. Silvestre. Después se entrevistó con el coronel interino, el cual le dió posesión del cargo.

Se han cambiado las visitas de cortesía acostumbradas entre el nuevo representante español y los de las otras potencias. Las entrevistas con el coronel francés ha sido cordialísima.

Con objeto de desahogar un poco el campamento, el escuadrón de Vitoria ha acampado en un lugar próximo al camino del vado de Guad Yelit.

Se espera la llegada de un convoy procedente de Fez y destinado á Tánger. Viene conducido por franceses, y con arreglo á las nuevas instrucciones, no se le pondrán dificultades para el paso.

Los médicos del campamento han tomado rigurosas precauciones contra el cólera y han reclamado á Madrid elementos sanitarios de preservación y para combatir la epidemia, si, desgraciadamente, llegara á presentarse.

El teniente coronel Silvestre ha recorrido los destacamentos del río y ha visitado la Kadia Miel para estudiar con los ingenieros el emplazamiento de barracones de madera en que se resguarden los soldados de las lluvias y del frío en la próxima estación. También se instalarán algunos en el campamento de Ben Kasen.

Encuétrase en Tánger el teniente Thirlet y el kald Bendahan, para dar cuenta á El Guebbas de su intervención en los asuntos de Alcázar.

Dícese que recibirán órdenes concretas para no volver á producir más incidentes.

DE CEUTA Y ALHUCEMAS

Los instructores franceses.—Convocatoria.—La carretera de Tetuán á Río Martín

Ceuta 28.

Un emisario de la kábila de Wad Ras dice que han llegado algunos desertores de las mehallas imperiales, lamentándose de los malos tratos de que les hacen víctimas los instructores franceses.

Los kabileños de Wad Ras han enviado correos urgentes á las demás kabilas, convocándolas á una reunión que acaso revista gran importancia.

La semana próxima se inaugurará la carretera de Tetuán á Río Martín.

Delincuencia que se presenta.—Fiesta conmemorativa

Alhucemas 28.

Se ha presentado espontáneamente á las autoridades de la plaza, accediendo á las exhortaciones del comandante militar, un moro, autor de varios robos cometidos en la plaza vecina con los moros segadores.

Ha hecho entrega de las cantidades suscritas.

Con objeto de conmemorar la fecha en que esta plaza rompió el fuego contra el campamento moro, se han reunido hoy en la Comandancia militar todos los elementos civiles y militares de la población, concurriendo también el comandante y oficiales del escuadrón Infantería Isabel.

El comandante militar obsequió á los invitados con pastas y licores.

La intervención francesa

Construcción de un puerto.—Fetiencia desatendida.—El comercio francés

Tánger 29.

Comunican de Rabat que el 29 salieron de Mehedia dos compañías al mando del comandante Durasseau, con objeto de estudiar el emplazamiento del futuro puerto de Lalla It, que sustituirá al actual, muy mal sano y será susceptible de aprovisionarse por el río Sebú.

El agente consular de Francia en Arzila ha recibido orden de la legación para que manifieste al Raisuli que deje en libertad á los prisioneros que hizo cuando los esboñeros intentaron tomar la población.

El agente transmitió al Raisuli los deseos de Francia; pero éste se ha desentendido de tales intenciones.

Noticias recibidas del zoco El Abía y Sidi Aisa aseguran que los comerciantes no son

franceses ó protegidos de esa nación encuentran grandes dificultades para realizar sus transacciones, pues las autoridades marroquíes influyen con los moros vendedores para que lleven al mercado los productos de Francia.

La acción de Alemania

Noticias de Agadir.—Dos buques más?

Paris 28.

Le Matin publica noticias de Agadir, según las cuales, ayer desembarcaron 30 alemanes.

Un inglés que fué á bordo del crucero Bey-Una, desembarcó con la impresión de que los marinos alemanes están indolentes y parecen sorprendidos por no haber recibido orden de desembarcar con armas é instalarse en la ciudad. Indudablemente se dan cuenta de que su prolongada inacción tiende á disminuir su prestigio.

Comunican de Agadir á L'Echo de Paris que en breve llegarán á aquel puerto otros dos buques de guerra alemanes.

¿Los alemanes en Canarias?

Tenerife 28.

Se dice que en una de las islas que componen el grupo de las Salvajes, situadas á 84 millas al Norte de Tenerife y á otras tantas de Lanzarote, se ha instalado en estos días una estación radiotelegráfica.

Se atribuye á los alemanes esta instalación, que es objeto de toda suerte de conjeturas y comentarios.

Las Salvajes, islas de constitución volcánica y de muy reducida extensión superficial, pertenecen geográficamente al archipiélago canario. Declaraciones bien acogidas

Paris 29.

Los periódicos franceses y alemanes se muestran esta mañana francamente optimistas, habiendo constatado la benéfica influencia que han tenido las declaraciones de Mr. Asquith.

El emperador Guillermo

Berlin 29.

Anuncian varios periódicos que M. M. Von Bethmann Hollweg, presidente del Consejo, y Kiderlen Waechter, ministro de Negocios Extranjeros, irán hoy á Swinemunde para conferenciar con el emperador Guillermo.

LOS REYES EN INGLATERRA

Los Reyes en la Opera

Londres 28.

La Reina de España salió esta tarde, en la Opera, á la representación especial de un ballet ruso. Poco después hizo también su entrada en el coliseo D. Alfonso.

El último Congreso Eucarístico

El Arzobispo de Toledo ha recibido la siguiente carta de Su Santidad Pio X:

«A nuestro amado hijo Gregorio María, de la Santa Romana Iglesia, presbítero Cardenal Aguirre, Arzobispo de Toledo.

Pío Papa X.
Amado hijo nuestro, salud y bendición apostólica.

No abrigábamos duda alguna de que el Congreso Eucarístico que hees pocos días se celebró en Madrid tendría feliz éxito; pero hemos de confesar que su esplendor y brillantez han superado en mucho nuestras esperanzas. Parecía que la España católica se propuso demostrar, teniendo por testigos á preclaros varones, representantes de todo el mundo, que en el amor á Jesucristo y en el culto de su religión, que toda se ordena á la Eucaristía, á nadie cede el primer lugar; y esto se vio plenamente demostrado por el gran número de personas de todas condiciones que, siguiendo el ejemplo del Rey católico, dieron públicamente tan claras muestras de su piedad.

Primariamente, pues, damos gracias á Dios misericordioso, porque mirando benignamente á España en tiempo oportuno, ha excitado con el ardor de su caridad la antigua fe de la nación, y le pedimos que dirija todos estos prósperos sucesos, no solamente á la utilidad de cada uno, sino también al provecho común de todos.

En segundo lugar, te enviamos nuestra felicitación á ti, que has desempeñado dignamente el cargo de legado nuestro en el Congreso, y á la vez á cuantos se reunieron bajo tu presencia; pero principalmente demos nuestra enhorabuena al augusto Rey, cuya majestad añadió tanto realce á los honores tributados á Jesucristo Señor Nuestro. Nos alegramos también de que como complemento del Congreso se haya celebrado una solemne vigilia por los placidos adoradores nocturnos en el templo del Escorial, no ignorando tampoco que, con esta ocasión, dió la Real Familia nuevas muestras de su piedad. Así, pues, proseguí con igual ardor lo que sin falta, confiados en el auxilio divino, en prenda del cual, á ti, amado hijo, y á toda España, os damos la bendición apostólica.

Dado en Roma, junto á San Pedro, el día 10 del mes de Julio de MCMXI, año octavo de nuestro pontificado.—Pío P. P. X.»

DE BARCELONA

El gobernador.—En que sospechoso.—Niña arrojada á la basura

Barcelona 29.

El gobernador ha pasado la tarde en Villanueva y Gaitiú, adonde marchó en automóvil.

Cuando se dirigía hacia el puerto el vapor italiano Hungría salió á su encuentro la canonera de la Sanidad con dependiente de la casa consignataria para comunicarle al capitán del buque no tocara en Barcelona.

La carga y el pasaje lo recogerá el vapor Lazio, que llegará el 2 de Agosto.

En la calle del Huerto de San Pablo un sujeto arrojó sobre un carro de basura á una niña de siete meses. Dos transeúntes lo advirtieron, denunciando el hecho á la autoridad, la que detuvo al desalmado padre y á la madre, por suponerla cómplice.

La niña, que estaba medio asfixiada, fué auxiliada en la Casa de Socorro.

Entre obreros.—Un atracón.—Otras noticias

Barcelona 29.

Los obreros de una fábrica de vidrio, que disfrutaban menos horas de trabajo en verano, han apedreado otra vez en la calle de las Cortes, donde el patrón se niega á acceder á la misma concesión.

Esta madrugada fué atracado un guarda de la vía de Sarriñola por tres sujetos que le maltrataron de obra y le robaron cuanto llevaba.

La víctima pudo llegar á la estación, donde dió parte de lo sucedido.

Los autores de la salvajada han sido detenidos por moros de escuadra.

Ceros de Sabadell fueron detenidos en una alcantarilla de la vía tres sujetos que al parecer se disponían á asaltar el tren, pues les fueron ocupadas varias herramientas muy propias para tal hazaña.

El gobernador ha dispuesto la creación de

Las carreteras del Estado

Por el ministro de Fomento se ha dictado el siguiente real orden:

«Para el más exacto cumplimiento de la ley de supresión del plan general de carreteras del Estado, publicada en la Gaceta del día 5 del actual, en cuanto se refiere al procedimiento para formular la relación de los 7.000 kilómetros de carreteras ó secciones de ellas que de aquel plan general del Estado han de quedar á cargo de éste, y como consecuencia de la autorización concedida al ministro de Fomento en el art. 5.º de la citada ley para adoptar las medidas necesarias á los efectos de la misma,

Sa Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien nombrar una comisión, compuesta del inspector general del cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, D. Ricardo Aguilera Paz, como presidente; D. Luis Bareala y Cervantes, ingeniero jefe del Negociado de Construcción de carreteras de este ministerio, y D. Sebastián Gómez de Velasco, ingeniero sieto al citado Negociado, como vocales; comisión que, reunida inmediatamente á su nombramiento, tendrá á su cargo:

1.º La distribución entre las distintas provincias de la longitud total de 7.000 kilómetros, teniendo en cuenta las circunstancias de cada una, pero principalmente la longitud de carreteras y caminos vecinales de todas clases, construidos relativamente á su superficie y población.

2.º Formalizar la propuesta que habrá de someterse á la información de que trata la ley referente á las carreteras, secciones ó trozos que á cada provincia se asignen para formar parte de la relación. A este fin, la comisión tendrá en cuenta las propuestas que habrán de formular los ingenieros jefes de Obras Públicas de las provincias, imprimiendo en la suya la debida unidad, pudiendo al efecto pedir á dichos jefes las explicaciones que juzgar oportuno introducir en estas propuestas, las rectificaciones y adiciones que estimen indispensables, acompañando las justificaciones necesarias al elevar aquellas á la Dirección general de Obras públicas, que habrá de remitirlas luego á los gobernadores á los efectos de las informaciones posteriores, determinando los plazos para éstas que la comisión propondrá, procurando que se hallen comprendidos dentro de los fijados por la ley á estos efectos.

La Dirección general de Obras públicas, de acuerdo con lo informado por la comisión nombrada, dará las órdenes oportunas á los ingenieros jefes de Obras públicas de cada provincia para que dentro del plazo que se elija, y de acuerdo con las bases fijadas por dicha comisión, remitan propuestas de las carreteras, secciones ó trozos que, á su juicio, hayan de formar parte de los 7.000 kilómetros.

La comisión deberá tener en cuenta para hacer la propuesta, los informes que la Dirección debe pedir á las Cámaras oficiales de Comercio, Consejos provinciales de Fomento, comisiones provinciales, así como la información pública é informe de los gobernadores.

Reunión de directores de periódicos

El Liberal publica la siguiente noticia:

«El Sr. D. Rodrigo Soriano ha manifestado á nuestro director su deseo de que se aplase la reunión que hoy debía verificarse, pues necesita salir esta tarde para Mieres, en donde ha de dar un millón de liras.

Propone el Sr. Soriano que se celebre la sesión el miércoles; pero, ante la inseguridad de que llegue á tiempo, será lo mejor que él mismo, ya de regreso en Madrid, designe la fecha, en el supuesto de que mantenga su propósito y de que los directores de periódicos no hallen inconveniente en volver á reunirse.

Queda, pues, sin efecto la convocatoria de ayer, y pedimos disculpa á nuestros dignísimos compañeros por la molestia que les hemos ocasionado.»

DE BARCELONA

El gobernador.—En que sospechoso.—Niña arrojada á la basura

Barcelona 29.

El gobernador ha pasado la tarde en Villanueva y Gaitiú, adonde marchó en automóvil.

Cuando se dirigía hacia el puerto el vapor italiano Hungría salió á su encuentro la canonera de la Sanidad con dependiente de la casa consignataria para comunicarle al capitán del buque no tocara en Barcelona.

La carga y el pasaje lo recogerá el vapor Lazio, que llegará el 2 de Agosto.

En la calle del Huerto de San Pablo un sujeto arrojó sobre un carro de basura á una niña de siete meses. Dos transeúntes lo advirtieron, denunciando el hecho á la autoridad, la que detuvo al desalmado padre y á la madre, por suponerla cómplice.

La niña, que estaba medio asfixiada, fué auxiliada en la Casa de Socorro.

Entre obreros.—Un atracón.—Otras noticias

Barcelona 29.

Los obreros de una fábrica de vidrio, que disfrutaban menos horas de trabajo en verano, han apedreado otra vez en la calle de las Cortes, donde el patrón se niega á acceder á la misma concesión.

Esta madrugada fué atracado un guarda de la vía de Sarriñola por tres sujetos que le maltrataron de obra y le robaron cuanto llevaba.

La víctima pudo llegar á la estación, donde dió parte de lo sucedido.

Los autores de la salvajada han sido detenidos por moros de escuadra.

Ceros de Sabadell fueron detenidos en una alcantarilla de la vía tres sujetos que al parecer se disponían á asaltar el tren, pues les fueron ocupadas varias herramientas muy propias para tal hazaña.

El gobernador ha dispuesto la creación de

un laboratorio para el análisis de las aguas de las cabezas de partido de la provincia.

Han regresado los maestros municipales que recorrieron las principales capitales de Europa para estudiar el funcionamiento de la enseñanza.

Consta en la sección de de estadística de este Ayuntamiento que hay en Barcelona 2.721 pisos desahucados.

SAN SEBASTIÁN

El santo de la Infanta Beatriz.—Conferencia diplomática

San Sebastián 29.

Con motivo del Santo de la Infanta Beatriz, subió esta mañana á Miramar el ministro de Estado, cumplimentando á la Reina madre. Después visitó al ministro el embajador de Rusia.

Esta tarde se despedirá del Sr. García Prieto el embajador de Alemania, quien marcha á su país.

DE CADIZ

El «Panther».—Vapor con averías.—La nueva prisión.—El Banco de Marruecos

Cádiz 29.

Procedente de Tenerife ha fundado el escuadrero alemán Panther. Su comandante hizo la acostumbrada visita á las autoridades.

El buque permanecerá en este puerto ocho días y, según se dice, seguirá con rumbo á Kiel, después de hacer escala en Vigo.

Ha recogido la correspondencia que se le había dirigido á Cádiz.

El gobernador ha fallado los recursos presentados por los gremios, denegando el acuerdo de los conservadores y la Defensa social.

El vapor Cabo Nao ha traído á remolque al Uribitarte, al que encontró con averías en la máquina á la altura del Cabo San Vicente.

Dice la prensa local que el vapor Nieves se negó á prestar auxilio al buque naufrago, pasando de largo sin atender á las señales que desde aquí se le hicieron.

En breve se inaugurará la nueva prisión de Estado de San Fernando que podrá alojar 600 reclusos.

En el pueblo de Sateñil vivieron cuatro individuos, acometidos á estacas.

Dos de los contrabandistas resultaron gravemente heridos, y sus agresores fueron detenidos por la benemerita.

Según noticias de Tánger, el día 1.º de Agosto se abrirá en Rabat una sucursal del Banco de Marruecos.

Comunican de Trebojuna que se han ahogado en el Guadalquivir un pastor y un barquero que se echaron al agua para salvar al ganado, que era arrastrado por la corriente.

La Asamblea agraria

La Asamblea agraria convocada en Monforte promete tener una gran importancia. Asistirán representantes de multitud de Sociedades agrícolas y ganaderas y personalidades de Galicia con el jefe del movimiento rural soldado gallego.

Los principales temas que han de discutirse son: la degradación del suelo, la reducción de foros, subvenciones para extinción de plagas del campo, estudios del mercado inglés para enviar á él los productos gallegos en mejores condiciones que á los mercados nacionales y fuertes impuestos sobre el ganado de lidia y corrientes de toros, cuyo producto se destinará á beneficiar la agricultura.

La Asamblea durará tres días.

Fiestas en Alicante

La batalla de flores.—La corte de amor

Alicante 28.

La batalla de flores promete ser un número que deslumbrará por su belleza y atraerá por sus encantos.

Presentarán carreras muchos centros y personalidades.

Los artistas encargados del adorno de las carrozas gozan de euvidable reputación, y todo hace presumir que sus obras serán dignas de sus nombres y de su fama.

La corte de amor para los próximos Juegos florales la formará las encantadoras señoritas Conchita Sandoval, Isabel P. del Pobl, Mariana Pardo, Anita Villa, Tomasa Beltrán, Elvira Martínez, Fina Curt, Clarita de Aguilera, Sara Seguí, Pepita Gutiérrez, María de Irizar y María Campos.

Como pajes han sido designados las mozelmas niñas Maruja Alberico, Carmen Soto, Victoria de Irizar y Antonia Salvetti.

ESTAFAS A LA DEUDA

Como presuntos autores del comato de estafa á la Deuda fueron detenidos Jesús Sánchez, Gregorio Gaisasola, Manuel Molina y José Enriquez Borge, que quedaron inculcados.

Hasta hora muy avanzada de la madrugada han estado prestando declaración ante el juez de guardia los detenidos.

Jesús Sánchez, que es el director de la Agencia, recabó para sí toda la responsabilidad del negocio de compra de créditos de Ultramar, y dijo que lo hizo en condiciones lícitas y dentro de toda legitimidad.

Enriquez manifestó que había estado tres meses extendiendo poderes, calculando que en total han sido unos 300; pero que ninguno de ellos se ha realizado.

Los demás detenidos se han limitado á referir la misión que cada uno de ellos tenía dentro de la Agencia, como amanuenses, testigos, gestores, etc.

Todos los detenidos volvieron á ocupar los calabozos después de terminadas las declaraciones.

Información telegráfica

Información telegráfica

EXTRANJERO

El viaje del Kaiser

Paris 28. Ha llegado hoy a Swinemunde el emperador Guillermo de Alemania.

Embajador fallecido

Paris 28. El embajador de Turquía, Naoum Pashá, ha fallecido repentinamente.

Temores por un buque

Paris 29. Comunican desde Marsella al *Matin* que no se tiene noticia del paradero del vapor *Espagne*, que va de Génova a Buenos Aires, y que después de tocar el mar en Marsella, debía llegar al día siguiente, el miércoles, a Valencia.

Dicho buque lleva además del pasaje 60 tripulantes.

PROVINCIAS

El nuevo gobernador.—Medidas sanitarias

Sevilla 29. Se ha posesionado del cargo el nuevo gobernador, D. Juan Sánchez Anido. Estuvieron a cumplimentarle el alcalde, el comandante de la Guardia civil, las demás autoridades y distinguidas personalidades de la capital.

El gobernador y el alcalde conferenciaron extensamente sobre las medidas adoptadas para prevenir el contagio del cólera.

Huelga que acaba.—Un crimen

Ciudad Real 29. La huelga de Puertollano parece conjurada. Los huelguistas publicaron un manifiesto invitando a la resistencia por todo el tiempo necesario hasta que encontraran solución todos; pero hoy ya son todos los que se dan trabajo, habiendo bajado a las minas 350, y cada día van en mayor número a la mina «Argüelles».

En las demás se hacen preparativos para empezar muy pronto, y en la mina «San Francisco» trabajaron ayer. En la «Concepción» y «Extrajeta» reanudarán esta semana.

Se hacen grandes elogios del tacto de los oficiales y tropa de la Guardia civil.

Cerca de las minas se ha encontrado el cadáver de un hombre. Créese que se trata de un crimen, y ya hay tres detenidos.

Caravana automovilista.—Los premios.

Santiago 28. A las cuatro de la tarde llegó una caravana automovilista, procedente de La Coruña, formada por 20 carruajes.

Poco después organizó la carrera del kilómetro lanzado, sorteándose entre 17 coches, de los cuales corrieron 12.

El primer premio, consistente en una copa de plata y 200 pesetas, se adjudicó al 24 HP, perteneciente a D. Nicolás del Río, que hizo el recorrido en treinta y ocho segundos y cuatro décimas.

El Jurado creó otro premio de 150 pesetas para el coche de 8 HP, perteneciente a D. Antonio Rúa, que recorrió el kilómetro en un minuto, cuatro segundos y dos décimas.

Presidió el acto el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Montero Villegas, acompañado de las autoridades, y asistiendo numeroso público.

Después de las carreras, los coches desfilaron por la población.

Esta noche celebró el último número de las fiestas, consistente en iluminación a la vespertina del paseo de la Alhambra.

Los tormentos.—Herida por el granizo. Campos arrasados

Logroño 29. Las tormentas han destruido las cosechas en los pueblos de Tudellilla, Villaverde, Arnedo, Pradón, Calahorra, Alberdi, Albidá, Viguera, Calafarres, Sotés y otros.

En Ventrosa una anciana llamada Angela Cordón fué gravemente herida por el granizo.

Los campos, que estaban hermosos, han quedado totalmente arrasados.

El vecindario de esta comarca pide auxilio.

En la villa de Anginano un rayo mató a 56 ovejas.

—Hay ha intentado suicidarse, cortándose las arterias radiales con una navaja de afeitar, un sargento retirado de la Guardia civil, llamado Miguel Beramendi Armendariz. Su estado es grave.

Por la pasada huelga.—En libertad

Zaragoza 29. Continúan las diligencias incoadas con motivo de los sucesos de la pasada huelga. Han sido libertados, por no aparecer ningún cargo contra ellos, ocho detenidos durante los sucesos.

La Exposición.—La dimisión del alcalde.—Enmienda socialista

Bilbao 28. En la sesión del Ayuntamiento de hoy se trató de la Exposición.

El alcalde explicó las razones de su dimisión, confesando que había dificultades económicas para realizar el proyectado certamen.

Los socialistas presentaron una enmienda, encaminada a que a los obreros que se ocupen en los trabajos de la Exposición se les concediera la jornada de ocho horas y un jornal de 3'75.

La discusión duró cinco horas, pasándose después a votar.

Como hubo empate en los votos, el alcalde aplazó el debate de la cuestión hasta la próxima sesión.

El raid de aviación.—El monumento a Lloriente

Valencia 28. En el aeródromo de Malvarrosa está todo preparado para la prueba Valencia-Allicantes.

Los señales de ruta terrestres y marítimas, el servicio telegráfico, el sanitario, el de automóviles, los aeródromos provisionales, el depósito de escoba y cuanto precisa para el mejor resultado de la sugestiva fiesta está organizado en sus más finos detalles.

Hay gran expectación. A las ocho de la mañana partirá Lavasser, francés; luego Viss, suizo; después Campaña, español, con un monoplano de su invención.

Loygorri no puede tomar parte por habersele olvidado una pieza esencial del motor, que se ha pedido a París y Madrid.

El Sr. Mencheta continúa con toda actividad las gestiones para que el monumento a don Teodoro Lloriente sea un hecho en plazo breve.

Diariamente recibe la comisión ejecutiva centenares de adhesiones.

Hoy se han recibido de los diestros *Bombita y Gallito*, que remiten 500 pesetas cada uno.

Vapor averiado

Tortosa 29. El vapor *Espagne*, de la matrícula de Marsella, de que no se tenía noticia desde hace tres días, ha fondeado en aguas del cercano pueblo de Ametilla a consecuencia de una avería de máquina.

Una geografía.—El río de la Plata

El Ferrol 29. En una cantera enclavada en la vía del ferrocarril, de donde se extrae la piedra para las obras del nuevo dique, se ha desprendido un bloque de piedra, midiendo a un obrero llamado Juan Lesada.

El crucero *Río de la Plata* espera en este puerto órdenes del Gobierno para hacerse a la mar.

Montes incendiados.—Dos heridos

El Ferrol 29. Debido a las rozas que hacen los campesinos se han incendiado varios montes, siendo las pérdidas de importancia. Han resultado dos aldeanos con graves quemaduras. En una cantera donde trabajaban 20 obreros, desprendiéndose un enorme bloque de piedra, aplastando a uno.—*Mencheta*.

VIDA TEATRAL

SALÓN MADRID.—Una compañía de zarzuelas alegres debutará el domingo 30 en este elegante coliseo. Hermosas mujeres son las encargadas de representar zarzuelas que a la empresa han entregado aplaudidos autores.

De género picaresco son las antedichas obras, sin que en su recogido diálogo se adviertan oportunidades de lenguaje ni groserías que ofendan el buen gusto para hacer intervenir razonablemente a la policía.

Una sección especial para familias se dará por las tardes, y en ella, además de varios cientos de metros de pelucas, habrá condecoros, confiterías, etc., etc., para constituir una sección blanca.

El cartel del debut lo forman, por la noche, *La canción de chateleur* y el estreno de *La perfecta casada*.

CLASES PASIVAS

Los individuos de Clases Pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la pagaduría de la Dirección general de la Deuda, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente, desde las doce de la mañana a las cuatro de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 1.º de Agosto de 1911.—Montepío civil, de la E a la Li. Tropa.

Día 2.—Montepío militar, de la A a la E. Montepío civil, de la A a la D. Coronales. Tenientes coronales.

Día 3.—Montepío militar, de la F a la Li. Jubilados. Comandantes.

Día 4.—Montepío militar, de la M a la Q. Montepío civil, de la M a la Q. Tenientes. Alféreces. Marina. Cesantes. Secuestros. Remuneratorias.

Día 5.—Montepío militar, de la R a la Z. Montepío civil, de la R a la Z. Capitanes. Plana mayor de jefes.

Nota.—En los días 7 y 8 se pagarán los haberes de nóminas de altos, supervivencia, residentes en el extranjero y todas las nóminas sin distinción, y el día 9 las de retenciones.

Lo del subsuelo

Una controversia. En el teatro Español se celebró anoche la controversia entre el distinguido ingeniero don Clemente Gil, autor del proyecto de saneamiento del subsuelo de Madrid, aprobado por el Ayuntamiento, y D. Mauricio Jalvo, representante del Sr. Grasses, autor de otro proyecto que ha sido rechazado por el Municipio, a pesar de que en la ejecución de las obras se obtendría una economía de cinco millones de pesetas.

El Sr. Clemente defendió su proyecto con mucha profusión de datos y cálculos científicos, rebatiéndolos después el Sr. Jalvo, quien pretendió demostrar como resultaba para el Municipio más ventajoso el suyo, porque el Municipio se ahorraría cinco millones.

La controversia entre dichos señores duró desde las nueve y media de la noche hasta la una y media de la madrugada, hallándose el teatro completamente lleno.

Al final suscitóse un pequeño revuelo, por protestar unos contra el Sr. Clemente, y otros contra el Sr. Jalvo.

EL BUEN RETIRO

Anoche, como día de moda, estuvieron animadísimo los Jardines del Retiro. El concurso dado por la banda municipal agradó extraordinariamente al público, que recibió con frecuentes aplausos la labor artística realizada bajo la inteligente dirección del maestro Villa.

También los números de variedades fueron vistos con complacencia, aunque convendría que los organizadores del espectáculo no abusaran del garrotín y pusieran más a tono al sexteto.

SUCESOS

Restos de un cadáver.—En el sitio conocido por Portazgo de Aranjuez, a orillas del Manzanares, junto al puente de la Princesa, fueron hallados restos de un cadáver de un niño de corta edad y en avanzado estado de descomposición y roído por varios sitios por las pueras o alimañas.

No pudo averiguarse el sexo de la criatura; tal es el estado en que se encuentra el cadáver.

El Juzgado se personó en el lugar precitado, pero no pudo averiguar nada con relación a este hallazgo.

Denuncia.—D. Antonio García Quijada, habilitado que fué de Consumos, ha presentado en el Juzgado una denuncia contra el dependiente Manuel Roldán Limón, el que ha desaparecido a la vez que 10.000 pesetas que el denunciante le entregó, en unión de otra cantidad, en el mes de Marzo, para que hiciera el pago de la nómina de

que el desaparecido estaba encargado de abonar, y que no ha hecho efectiva.

Efectos de un cartucho.—En el hospital Provincial ingresó anoche en grave estado un sujeto llamado Celerino Retes, el cual tenía destruidas ambas manos.

Según manifestó el herido, las lesiones le fueron producidas al examinar en el pueblo de Huelvas (Cuenca) un cartucho de dinamita de los que se emplean para barrenos en las obras ferroviarias.

El herido fué trasladado a Madrid en un automóvil.

LA GACETA DE HOY

Marina.—Real decreto nombrando ayudante de orden de S. M. el Rey (q. D. g.) al teniente de navío D. Venancio Nardiz y Alegria.

—Otro disponiendo que el contratista de la Armada D. José Ferrer y Pérez de las Cuevas cese en la situación de cuartel y quede para eventuales en esta corte.

Guerra.—Real orden disponiendo se devolvieran a Manuel Alvarez Castellón Busleño las 1.500 pesetas que depositó para readmitirse del servicio militar activo.

Instrucción pública.—Real decreto aprobando el proyecto de obras para la construcción de talleres con destino a Escuela de Artes e Industrias de Santander.

—Real orden disponiendo que la cátedra de Francés del Instituto del Cardenal Cisneros, de esta corte, se divida en dos secciones, encargándose de una de ellas D. Fernando López Monis.

—Otra aprobando la fundación de una Escuela pública de primera enseñanza en Gargelida (Navarra) y el nombramiento de maestro a favor de don Emiliano Molinero y Leca, y disponiendo se conceda a D. Antonio Aróstegui Goyeneche la encomienda de la Orden civil de Alfonso XII.

—Otra prorrogando hasta 1.º de Diciembre próximo el plazo de admisión para la presentación de obras al concurso musical incorporado a la Exposición Nacional de Artes Decorativas.

Fomento.—Real orden nombrando una comisión para el cumplimiento de la ley de supresión del plan general de carreteras del Estado.

—Otra sobre justificación definitiva de los mandamientos de pago que se satisficieron por dietas, indemnizaciones o gratificaciones de los comisionados, visitas y otros servicios de funcionarios pertenecientes a este ministerio.

—Otra disponiendo se incluya en el plan de ferrocarriles secundarios, con garantía de interés por el Estado, la línea de Lalaín a Lugo.

—Otra disponiendo se construyan por el sistema de Administración las obras de los trozos 1.º y 2.º de la carretera de Antújar a Puertollano, provincia de Ciudad Real.

LUCHA GRECO-ROMANA

Las de anoche despertaban gran interés, porque habían de medir sus fuerzas, el campeón de prensa, Nankin, escocés, de 105 kilos, y Madralik, armenio, de 115. En setenta minutos venció Rankin, que fué aplaudidísimo.

Terrassier con Apollon sostuvo una lucha de dos minutos y medio, siendo vencido el primero.

Brenno y Grunerbald (éste como de costumbre) lucharon muy bien, quedando empatados.

Karoly y Tatchero combatieron tres minutos. Venció Karoly.

El próximo lunes llegará Masetti, célebre luchador italiano, que ha reido a todos los campeones.

EL CENTENARIO DE JOVELLANOS

Programa oficial. El ministro de Instrucción pública llegará a Gijón acompañado de los Infantes D. Carlos y doña Luisa, que van a presidir las fiestas del centenario de Jovellanos, el día 5 de Agosto.

Desde la estación se dirigirá la comitiva a la Iglesia, donde se cantará un solemne *Te Deum*.

A las tres de la tarde, visita al cuartel de Alfonso XIII; después irán a la Algodonera, y luego visitarán el puerto de Mueel.

A las nueve de la noche, función de gala en el teatro, actuando la compañía Guerrero-Mendoza.

Día 6.—A las diez, acto académico en el Instituto.

A las doce, procesión cívica, que desfilará ante el monumento de Jovellanos.

Por la tarde, corrida de toros y pruebas de aviación.

Por la noche, banquete oficial en la residencia de las condes de Revillagigedo.

Día 7.—Descubrimiento de la lápida colocada

en el Instituto en honor de los autores residentes en América, apertura de la Exposición jovellana, comida a los niños y de las escuelas, almuerzo oficial en el Instituto y despedida de Sus Altezas.

NOTICIAS

En el parque de Instrucción se celebró mañana, a las ocho, una misa de campaña en honor del Patrón de España, Santiago Apóstol. Terminada la misa, el batallón infantil varió evoluciones.

Para dar explicaciones sobre un acto personal realizado por el gobernador de Cuenca, este funcionario entregó ayer el batallón de la provincia y hoy debe llegar a Madrid.

Es casi seguro que no vuelva a encontrarse su destino.

Mañana saldrán para París los subsecretarios de Gracia y Justicia e Instrucción pública.

Han tenido una entrevista con el director general de Comercio los señores presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, Madrid y el secretario de esta última, para tratar del reglamento para la aplicación de la ley de bases de organización de los Centros de Comercio.

Han salido: Para Las Arenas (Bilbao), D. Martín de Bala.

Don Gerardo Martínez, para Fuentes de Don Benito Rolland, para Guahen (Francia), Doña Anunciación Ortiz, viuda de Poñanero, para el Sardinero (Santander).

REAL SOCIEDAD GEOGRÁFICA

Declarado desierto el concurso para la adjudicación de un premio ofrecido por el excmo. señor marqués de Aledo al autor de Memoria que esta Real Sociedad juzgare recordadora de tal distinción, se abre de nuevo con el mismo tema y conforme a las regulaciones que a continuación se indican:

Tema: Geografía histórica del territorio de la actual provincia de Murcia desde la República, por D. Jaime I de Aragón hasta época presente.

En este concurso se observarán las reglas siguientes:

1.º De la entidad de dos mil pesetas, postada por el señor marqués de Aledo en Tesorería de la Real Sociedad Geográfica, se concederá un premio de mil pesetas al autor de la Memoria que declare recordadora de esta distinción, e insigne por sus condiciones que a continuación se indican:

Tema: Geografía histórica del territorio de la actual provincia de Murcia desde la República, por D. Jaime I de Aragón hasta época presente.

En este concurso se observarán las reglas siguientes:

1.º De la entidad de dos mil pesetas, postada por el señor marqués de Aledo en Tesorería de la Real Sociedad Geográfica, se concederá un premio de mil pesetas al autor de la Memoria que declare recordadora de esta distinción, e insigne por sus condiciones que a continuación se indican:

2.º La edición que alcance a costear los fondos, inspeccionada por la Real Sociedad Geográfica, pertenecerá al autor marqués de Aledo, el cual entregará al autor de la Memoria que obtenga el premio la mitad de ejemplares que de ella se impriman.

3.º El autor conservará la propiedad literaria de su Memoria, reservándose el señor marqués de Aledo el derecho de imprimir aunque dicho autor no se presente a recibir el premio o lo renuncie.

4.º Los originales, tanto de la Memoria premiada como de las que no lo fueren, se conservarán en el Archivo de la Sociedad y no devolverán en ningún caso.

5.º Las obras han de ser inéditas y presentadas escritas en castellano, con letra clara señalada con un lema. Se dirigirá al secretario de la Sociedad Geográfica, debiendo dar en su poder antes de las diez de la tarde del día 30 de Abril del año 1912.

Se extiende no podrá exceder de la equivalente a un libro de 300 páginas, impresas en plenas de 37 líneas de 22 caracteres, letra de cuerpo 10 en el texto y del 8 en las notas.

Cada autor acompañará a su Memoria un pliego cerrado, señalado en la cubierta con el lema de aquella, y que dentro contenga su firma y la expresión de su residencia.

6.º La Real Sociedad Geográfica abrirá sesión ordinaria el pliego correspondiente a la Memoria premiada. Los demás se inutilizarán en la forma acostumbrada.

—Es muy sencillo, hija mía. El traje de mujer en una derrota, expone a peligros de salvaguarda; mi traje de montañas me servirá de salvaguarda; hálbre sin que reparar en mí, y entre las rocas de Navarra esperaré a que me llegue algún auxilio del cielo. Basantes gracias tengo que darle ya por haberme enviado a Lorenzo.

La fisonomía de Dolores había tomado una expresión de atrevimiento, confianza y fuerza que no se hubiera podido esperar en ella. Su ardiente imaginación se había elevado a la altura de las circunstancias, y parecía que estaba meditando con soberbio orgullo sobre las amenazas del destino.

El capitán d'Erleourt, seguido del general París y de muchos oficiales de Estado Mayor, pasaba en aquel momento cerca del sitio en que estaban Blanca, Lorenzo y Dolores. La mirada de Jorge se detuvo en el grupo, que se había separado a un lado al acercarse ellos, y conoció a Blanca.

El general siguió su camino, pero d'Erleourt se detuvo; dejó que se adelantaran sus camaradas, y luego corriendo hacia su mujer: —¡Blanca!—le dijo apresuradamente;—esperame aquí: vuelvo al instante. Dentro de poco, tú misma me ayudarás a salvar la vida de tu padre.

Y al momento volvió al puesto a que su deber le llamaba.

El general en jefe y su acompañamiento llegaban al extremo del campamento por el sitio en que se hallaban los dragones de Alfonso d'Urleux. Allí estaba D. Pablo de Aranceza esperando nuevas órdenes bajo una buena guardia; tenía las manos y los pies atados y aguardaba ser fusilado sin misericordia.

—Amigos míos—dijo el general París, reuniendo en torno suyo parte de los jefes y oficiales.

FOLLETIN DE EL CORREO

La mancha de sangre

por

el Vizconde D'Arincourt

—Me separo de vosotros por un momento; conducid al prisionero a donde está el escuadrón de dragones, y entregad ese hombre al oficial d'Erleux de parte mía; prohibid todo acto hostil. Necesito hablar al general antes de que fusilen al prisionero. Vuelvo.

El capitán se alejó.

Doña Blanca, pálida y desfallecida, acababa de ver a su padre. Hablaba querido arrojarle a él; pero el espanto y la desesperación habían paralizado sus movimientos.

La patrulla había desaparecido: Blanca no veía ni el prisionero ni a sus guardias, pero ante ella estaba su marido.

—¡Blanca!—exclamó d'Erleourt.

La joven cayó de rodillas y levantando sus manos suplicantes:

—¡Jorge!—dijo con voz interrumpida por los sollozos.—¡Mi padre es ya tuyo también; su sangre es la mía!... ¡Perdón! ¡Perdón!

—No te alarmes, levántate.

—¡No! A tus pies quiero estar. ¡Si mi padre perece, yo muero!

—Cuenta con mi auxilio, Blanca. Voy al momento a ver al general. Tengo formado mi plan; pero... ¿yoy yo dueño del resultado?

—¡Es preciso que libertes a mi padre! ¡Le ponga bajo tu salvaguarda!

—¡Oh! ¡Si no dependiese más que de mí!...

—¡Jorge! Escucha y conserva bien mis palabras en tu memoria. Te haré responsable de

la muerte de mi padre. Si, mal defendido por tí, muere a manos de los tuyos, os confundiré a todos en mi delirio y os perseguiré a todos con mi odio. Piensa bien en lo que te digo: yo soy española, y el deber ahogará el amor. Jamás perteneceré a los asesinos de mi padre.

—¡Blanca!

—¡Ni una palabra más! vuelva pronto al lado de tu general; ya no se trata de hablar, sino de hacer. Yo te he demostrado que era capaz de toda la abnegación posible como amante; del mismo modo te demostraré que ningún sacrificio me será penoso como hija. Si quedo yo sin padre, tú quedarás sin esposo: he tomado mi resolución; elige.

Jorge, levantando del suelo a Blanca, quiso estrecharla sobre su corazón.

—¡No, no, déjame!—exclamó ella.—un semejante momento tus caricias son un ultraje; su fuego es una mancha para mí. El patricio está al lado de ellas.

—¡Blanca!—le dijo d'Erleourt con tono solemne;—¡te lo juro ante Dios! ¡yo salvaré a tu padre!

XIII

LA ESTRATEGEMA

Jorge había vuelto al lado de su general en jefe; tenía un proyecto en la mente, un proyecto que podía arrancar a D. Pablo de la muerte y salvar a los franceses a un mismo tiempo.

—¡Vamos! ¿qué habéis hecho del espía envalgo?—dijo el general al capitán.

—He suspendido su ejecución...

—¿Pues qué ha ocurrido de nuevo?

—Tened la bondad de concederme un momento de audiencia reservada: debo comunicaros una idea que me parece ha de merecer vuestra aprobación.

El general París despidió a su Estado Mayor y quedó solo con d'Erleourt, quien se apresuró a manifestarle el plan que había concebido y que fué adoptado al instante.

Luego el jefe llamó a sus valientes.

—Váis a seguirme—les dijo;—ha tomado una resolución y quiero visitar el campo. Jorge d'Erleourt va a servirnos de guía.

Al mismo tiempo que ocurría esto, Blanca procuraba ir al lugar donde habían llevado a su padre. Pero sola, errante y sin apoyo, ¡tantas dificultades tendría que vencer! Obligada a deslizarse entre la sombra a través de mil obstáculos, unas veces mirada con sospechosos sorpresa por los soldados de facción, otras detenida por los desórdenes del campamento; aquí obligada a prestar oído a los truhanescos diharachos de las patrullas; allí prevenida a preguntar a los centinelas por no equivocarse el camino, la pobre mujer, desolada, pedía mentalmente a Dios la protección, y seguía andando a la ventura.

Había ya cruzado un espacio muy considerable, y le faltaba una muy corta distancia del sitio en que estaban los dragones de Alfonso d'Urleux, cuando su nombre, pronunciado en alta voz detrás de ella, llamó su atención y la obligó a detenerse.

Dos personas que hacía mucho tiempo iban siguiendo, habían logrado por fin alcanzarla. Una de ellas era Lorenzo, y la hija de D. Pablo había conocido su voz.

Pero ¿quién sería el que acompañaba al arriero? Llevaba una blusa azul con cinturón de cuero, un casaca de fieltro gris, y un anecho pantalón a la marinera. Su aire tenía cierto no sé qué de extraño y afectado que parecía sospechoso; iba con la cabeza baja y andaba con paso incierto.

Doña Blanca retrocedió sorprendida hasta el extremo.

—¡Qué ves!—exclamó Dolores.

MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos de España.

Fábricas: MADRID y ESCORIAL

— DEPÓSITOS —

Montera, núm. 25, Madrid.
Boteros, núm. 22, Sevilla.
Place de la Madeleine, 21, París.
Mantas, núm. 62, Lima.
A. Cristóbal, Buenos Aires.

Ronda San Pedro, 53, Barcelona.
Obrapia, núm. 53, Habana.
Uruguay, núm. 81, Montevideo.
V. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco.
J. Quintero y C.ª, Sta. Cruz Tenerife.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador **Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña**, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA

Pereda y Compañía.—Santander

Mannesmannrohren-Weker DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL

Deutsche Rohrenwerke — Rath —

TUBOS SOLDADOS A RECUBRIMIENTO

HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES

y trabajos de soldadura de todas clases

Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

Se puede tomar cómodamente cualquier posición si se usan los Tirantes

SHIRLEY PRESIDENT

Podemos probar que cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el corazón corrige en la espalda se desiza para adaptarse á ella.

LOS TIRANTES

SHIRLEY PRESIDENT

son tan cómodos que no se sienten cuando uno los lleva puestos. No se encogen ni tiran al mover el cuerpo como sucede con los tirantes de pasta posterior rígida. Pida á su proveedor de tirantes los SHIRLEY PRESIDENT. Fijase en que los legítimos tiran la marca Shirley President estampada en las hebillas. Se garantiza cada par. Evite imitaciones inferiores.

MANUFACTURADOS POR

The C. A. Edgarton Mfg. Company, Shirley, Mass., U. S. A.

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

LA OMNICOLORE

Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

MORIZ HAUSH

(Casa fundada en 1825)

FABRICA

de Joyería, Platería y Bisutería

PFORZHEIM (Alemania)

Venta al por mayor á todos los países

Especialidad en medallas, oro chapado, plata, relieve, grabado y esmalte
Condecoraciones y medallas conmemorativas para Ayuntamientos y Sociedades de sports

BOTELLAS

Thermos y Thermarin A 3 pesetas 90 cénts.

Perfeccionados. Conservan varios días las bebidas á la temperatura que se ponga. Nuevo precio: 3 pts. 90 cénts. Nadie comprará otros, conociendo los exclusivos de esta casa. **Botellas de recambio á 2'75.—Para viaje:** Cubiertos, vasos, cestas, estuches, fiambreras, infiernillos, de 30 clases. — **Precios fijos baratos.** — **Utensilios de cocina irrompibles.** — **Baterías completas á 58 pts. 400 armarios frigoríficos** por cuenta de la fábrica desde **45 pts.** **Sorbeteras americanas Baños fuertes y duchas. Filtros** higiénicos para agua, 2 pesetas 90 céntimos.

CASA MARIN

12, Plaza de Herradores, 12 (Gto) (esq.ª á S. Felipe Neri)

Hotel Savoy

NEW YORK

5a. Avenida; Esq. Calle 59
El más céntrico y más bien situado, con todos los adelantos modernos.

500 cuartos
300 cuartos de baño
Restaurants.—Cantina
Salones de billar.—Jardín
Cuartos, desde \$2'50 por día
Escribanía pidiendo un folleto ilustrado.

HUMORES de la sangre

Cuando este rojo líquido se inficiona de malos humores, es a uno de sus corpúsculos nutritivos se debilita ó incapacidad para dar sustento á los tejidos fibrosos que lo rodean, y de esto se forman las diversas erupciones, desde el más insignificante sarpullido hasta la más persistente dermatitis reumática. Estos corpúsculos, así contaminados de malicia se aparecen y propagan á su alrededor, derramando cantidades de materia impura, la cual, á su vez, actúan y dañan los tejidos saludables que la rodean, así como al contacto de la fruta podrida se oche á perder la sana. Claramente, pues, que de todo cuanto se haga su atacar á la raíz de esta podredumbre será de efecto momentáneo cuando no funesto, toda vez que con una mejoría superficial ó estética, (que es lo más fácil) se oculta el trabajo de zapa que destruye solidamente los tejidos interiores que forman y sostienen la vida misma.

Las Pastillas Restauradoras del Dr. Franklin, marca Velvas, van á la raíz misma del mal y la desarraigan de cuajo. Así es como se limpia el sangre de malos humores, y no de otro modo.

Maravilloso remedio

Aceite eléctrico

El rey del dolor

KING OF PAIN

del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el linfático silvilo y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cadera, ciática, torticolli, dolor de espaldas, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los brazos, espasmos, gúrtas en las manos ó los pies, dolor de muelas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligan á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian en seguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el **Aceite Eléctrico de Grath** sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como se pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El **Aceite Eléctrico** del doctor Chas. de Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: **Doctor Chas. de Grath's Electric Oil**, pues sin este requisito, todo otro así llamado **Aceite Eléctrico**, es vil imitación.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Extranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote de coque de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phalanx ó Broca para tranvías eléctricos.

Vigueta para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas arriadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata.

Cubos y baños galvanizados.

Lutería para fábricas de conservas.

Encajes de hojalata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES, LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1

Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un momento de 20 palabras..... Ptas. 0,30

Por cada cinco palabras más ó fracción..... " 0,10

Por una conferencia de 3 minutos ó fracción..... " 3,00

Por cada copia suplementaria de despacho múltiple..... " 0,15

Servicio de abonados (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... " 0,25

Por cada 30 palabras ó fracción..... " 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

METALES

PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS

E. KRIEG & P. ZIVY

MOTROUG, cerca de París

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoritas y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Galle del Espejo, 6, 1.ª dcha.

Dolores de la gota

La gota hace sufrir mucho, sobre todo cuando se fija en las articulaciones. Las punzadas son entonces horribles. Contráense los músculos y como entran en juego los nervios se hace imposible dormir. Siempre que tales casos se presentan aconsejamos el Jarabe de Follet, porque, en efecto, el uso del Jarabe de Follet á la dosis de una á dos cucharadas soperas basta para adormecer en unos cuantos minutos los dolores aun aquellos más violentos é intolerables y para procurar muchas horas de reposo, de bienestar y de sueño. Las personas mayores pueden tomar sin inconveniente hasta tres cucharadas soperas durante las 24 horas. Los niños solamente cucharadas de las de café. El saborcillo acre que el Jarabe deja desaparecer con un sorbo de agua. De venta en todas las farmacias, Depósito general: 19, Rue Jacob, París.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: ¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar. Estos son los fundamentos que han dado á la

Preparación de Wampole su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extractos de los lípidos frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran, en el organismo; desarrolla fuerte apetito y buena digestión y es infalible en Prostración—que sigue á las Fiebres, Tisis, Tos y Enfermedades Democrales. «El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, ha tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación.—Nadie sufre un desengaño con esta y bastará una botella para convencerse. De venta en todas las boticas.

LA UNICA

Puente-Báscula

Que Pesa, Registra y Cuanta AUTOMATICAMENTE

ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIADA DE

AVERY

Conviene para pesar los minerales, carbones, etc.

en las minas metálicas y de carbón

Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británico

W. & T. AVERY, LTD. Soho

Birmingham (Inglaterra)

AFRICAN

Association Ltd.

Casa en Liverpool, Manchester y Hamburgo

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA

«Degama» Liverpool

Comerciantes, exportadores de la tan acreditada harina marca El Cierro y de otras muchas; también de la muy recomendable Jabón marca Dos Alas.

Especialidad en Cereales y Café, directos de Buenos Aires, Natal y Santos.

Ingredientes químicos para abonos, asfalto, aceites, patatas de semilla, inglesas de gran rendimiento y calidad ya conocida de los principales agricultores. Materiales para el empaque de frutos: maderas para huscales, cajas para patatas, tomates, trigo, arroz, huaca, papel, clavos, etc.

Carbón de euk, tabaco, cerveza marca el Bat sílico, tejidos, ropas de lana, muselinas crudas, génes de blancos, etcétera.

Consignaciones: las admiten de frutos y cereales, garantizando la mayor economía y el mejor precio del mercado.

NIZA

Le Gran Palais

2, BOULEVARD DE CIMIEZ

Departamentos amueblados ó no, de tres á seis habitaciones, con cocina.

Este gran establecimiento tiene todo el confort moderno.

Baños, calefacción central, agua caliente y fría, teléfono, restaurant, garage.

Precio: Desde 500 francos mensuales, con magnífico mobiliario.

Para informes dirigirse al director.